# PANORAMA MUNDIAL

# Sumario

No. 190/Martes 28 de septiembre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

• La malaria en Angola.

# DE LA PRENSA

• Europa ante el reto de la extrema derecha. (BBC Mundo).

# **DE CUBA**

- Repercusión de la Reflexión de Fidel titulada Lo que quieren es el petróleo de Venezuela.
  AFP/DPA/EFE
- Reporta la tercera parte de la Reflexión del Comandante en Jefe Lo que jamás podrá olvidarse.
  ANSA
- Reclaman en Panamá justicia para los Cinco. PL
- "A 50 años, los CDR, ojos y oídos de la Revolución". AFP
- Reseñan intervención del Canciller cubano ante la Asamblea General de ONU. AP/EFE
- Vicepresidente Cabrisas de visita en China para celebración de 50 aniversario de relaciones bilaterales. EFE/PL
- Anuncian excarcelación de otros tres presos que viajarán a España. EFE
- Viaja de Madrid a EE.UU. el primero de los excarcelados. EFE
- Detienen a 12 indocumentados cubanos en costa oeste de Puerto Rico. EFE
- Detenido cubano en Quintana Roo acusado de asesinatos en México y EE.UU. AP
- Refiérese al nombramiento de un militar al frente de la corporación CIMEX. REUTERS
- Representantes de 10 países asisten a curso en Cuba para prevenir corrupción. EFE
- Rebota de Granma artículo titulado Orden al pie de la carretera. AFP
- Interesada Cuba en compras de maquinaria en Ucrania. ITAR-TASS
- Informan sobre incremento del precio de los combustibles. AP
- Refuerzan sistema de detección de sismos y terremotos. ANSA
- Cuba anuncia potente escuadra de béisbol a torneo en Puerto Rico. REUTERS

# DEL MUNDO

- Dedican sendos comentarios a los resultados de las elecciones parlamentarias en Venezuela.
  DPA/AFP
- Mayoría de los estadounidenses cree que la recesión económica continúa, según encuesta. EFE
- Planea EE.UU. un mayor control en Internet, afirma diario. DPA
- Señala sondeo que la mayoría de los oficiales militares de EE.UU. favorece el uso de diplomacia.
  EFE
- Prepara la RPDC histórica reunión del Partido de los Trabajadores. EFE
- General británico minimiza retiro de Afganistán en julio de 2011. REUTERS
- · Lamenta Ban Ki-moon que Israel no extienda la moratoria a los asentamientos. EFE
- Abbas no tomará decisión sobre el proceso de paz hasta el 4 de octubre. DPA

# LA MALARIA EN ANGOLA

#### Dr. R. Puente Ferro.

El 40% de la población mundial está expuesta a contraer la malaria. Entre 350 y 500 millones de personas sufren cada año esta enfermedad, de ellos mueren entre 1.5 y 2.7 millones, principalmente niños menores de 5 años de edad y embarazadas (datos de la Organización Mundial de la Salud). En Angola la incidencia y prevalencia son altas.

En un programa multifacético aplicado por el gobierno de Angola en el curso de 20 meses (de enero de 2009 hasta agosto de 2010) se redujo en un 53% tan cruenta tasa de morbilidad en la provincia de Luanda y en un 52% en el resto del territorio nacional.

El método científico, en su programa integral, consiste en la aplicación de productos biológicos que atacan las larvas del mosquito transmisor (en depósitos de agua) e impide en un alto por ciento se conviertan en adulto o mosquito infectante (anopheles); así como la aplicación de productos químicos contra el mosquito transmisor del agente infectante, usado en forma no dañina al ser humano.

La educación sanitaria a la población ha sido un elemento fundamental en cada comunidad. Este adiestramiento se realiza por maestros a los alumnos de sus escuelas, por autoridades gubernamentales como alcaldes y jefes tradicionales a las poblaciones; las jerarquías eclesiásticas, a sus feligreses; en fin no quedó nadie sin el mensaje de salvación.

El saneamiento de locales como depósitos inadecuados de basuras, charcos de agua y limpieza no sólo contribuye al programa, sino hace más agradable la vida cotidiana a los habitantes de la localidad.

Para sostener el método y profundizar en los resultados, además de lo descrito, se han creado y capacitado mil cuatrocientos angolanos, se han sumado cientos de voluntarios en la lucha contra el vector en sus diferentes fases y se ha creado un sistema de vigilancia periódica, principalmente contra los insectos infectantes y sus localizaciones en poblacionales de riesgo.

Muy en serio las organizaciones femeninas y juveniles se han sumado al programa. El MPLA, la organización política mayoritaria del país, ha contribuido decisivamente a la disminución de la malaria.

Ha sido tan serio el problema de esta epidemia en Angola que su gobierno, ha llevado a vías de hecho el artículo 21 de la Constitución de la República donde se estipula en uno de sus párrafos "la necesidad de promover políticas que garanticen los cuidados primarios de salud de su población y efectuar inversiones estratégicas, masivas y permanentes en el capital humano para el desarrollo integral de sus niños, jóvenes; educación y salud".

Las autoridades gubernamentales angolanas acudieron a las experiencias más sólidas y probadas en la lucha antivectorial contra la malaria y a un país que había erradicado esta enfermedad hace numerosos años, la República de Cuba.

El método larvicida del LABIOFAM fue el ofrecido y escogido por Angola. Científicos cubanos experimentados por este universalmente conocido Laboratorio elaboraron el plan, previo estudio del terreno, ambiente y población.

Técnicos cubanos bien preparados y con amplios conocimientos, que suman un centenar y medio distribuidos en un territorio de un millón doscientos mil kilómetros cuadrados, aplicaron el método y obtuvieron el resultado anteriormente mencionado. El autor de este artículo asistió al debate durante todo el día 18 de septiembre, donde los científicos ejecutores del plan LABIOFAM analizaron el resultado del programa.

Felicitamos al gobierno angolano y al MPLA por los éxitos obtenidos. Por estas vidas salvadas podemos expresar "Gracias a la Vida, Angola".

**BBC MUNDO** 

22 de septiembre de 2010

GRAN BRETAÑA

# EUROPA ANTE EL RETO DE LA EXTREMA DERECHA

La creciente aceptación de las ideas de extrema derecha y los discursos anti-inmigrantes en varias sociedades europeas le plantea un desafío a los partidos políticos mayoritarios, que están buscando cómo adaptarse mejor al fenómeno

En varios países del continente, grupos de extrema derecha han obtenido progresos electorales recientes con base en discursos calificados como racistas, xenófobos o anti-islámicos por críticos y observadores.

Y en países como Francia o Italia el fenómeno ha alterado las plataformas políticas de los partidos mayoritarios, que temen perder respaldo popular en tiempos de crisis económica y angustia social.

Los expertos creen que las acciones recientes contra inmigrantes gitanos impulsadas en ambos países, y la prohibición de la burka islámica que acaba de aprobar el Parlamento francés, son un ejemplo de su respuesta a ese reto.

"Hay que mirar a los partidos políticos, pero también a las ideas, y veremos especialmente en Italia y en Francia que la influencia de los ideales de extrema derecha van mucho más allá de su reserva electoral", dijo el politólogo francés Jean-Yves Camus en diálogo con BBC Mundo.

## **Estragos**

En Suecia un partido de extrema derecha acaba de alcanzar representación parlamentaria.

El pasado fin de semana, Suecia se convirtió en el último país europeo donde un partido de extrema derecha obtuvo un resultado histórico en las urnas, al lograr por primera vez representación en el Parlamento.

Los 20 escaños que obtuvo el Partido Demócratas de Suecia (con 5,7% de los votos) causaron una protesta de miles de personas el lunes en Estocolmo, pero también el regocijo de los ultraconservadores europeos.

"Los pueblos comienzan a darse cuenta de que la globalización causa los mismos estragos en todas partes", sostuvo el eurodiputado francés Bruno Goldnish, de la alianza europea de grupos de extrema derecha.

Y además de Suecia, grupos de extrema derecha y anti-inmigrantes han logrado representación parlamentaria en otras naciones europeas como Austria, Bulgaria, Dinamarca, Hungría y Holanda.

En el caso holandés, el Partido por la Libertad (PVV) de Geert Wilders quedó tercero en las elecciones de junio con una plataforma anti-islámica y las encuestas sugieren que hoy podría ser la primera fuerza política del país.

La influencia de los ideales de extrema derecha van mucho más allá de su reserva electoral.

En Italia, la autonomista Liga del Norte es un pilar del gobierno de Silvio Berlusconi y el partido que crece más rápidamente en el país.

Entre sus iniciativas figuran una ley para detener a inmigrantes sin papeles y un proyecto para copiar la prohibición de la burka islámica que aprobó el Parlamento francés la semana pasada.

Mientras que en Suiza todavía resuenan los ecos de la prohibición que los votantes impusieron a la construcción de minaretes islámicos en noviembre, en un referéndum impulsado por un partido local de derecha.

#### Refugio

Camus descartó que Europa viva una oleada política de extrema derecha y notó que en otros países del continente los partidos de esa ideología son virtualmente inexistentes.

"Pero esto no significa que las ideas de extrema derecha sean marginales", aclaró el experto francés del Instituto francés de Relaciones Internacionales y Estratégicas.

A su juicio, muchos europeos afectados por la crisis económica, o inquietos por la llegada de inmigrantes de África y Asia, "buscan refugio" en propuestas de extrema derecha.

Analistas creen que el presidente francés, Nicolas Sarkozy, pretende captar a nivel doméstico el apoyo de esos votantes con sus polémicas iniciativas para prohibir la burka o expulsar inmigrantes gitanos.

"Sería injusto decir que Sarkozy o su gobierno pertenecen a la extrema derecha", dijo Camus. "(Pero) como Sarkozy quiere ser reelecto en 2012, tiene que darle algo al electorado del (ultraderechista) Frente Nacional".

#### "Límites"

Para la centro-izquierda europea, a menudo defensora de los derechos de los inmigrantes, el desafío parece mayor: el número de países con gobiernos de esa orientación en la Unión Europea (UE) cayó de 11 a seis en la última década.

Hay límites, que son los principios básicos sobre los cuales está fundada Europa, incluido el respeto de los derechos fundamentales.

La pregunta que muchos se hacen es cuánto más podrá crecer la influencia de la extrema derecha en un continente que en el pasado ya ha sufrido las consecuencias del extremismo político.

Pero Sergio Carrera, del Centro de Estudios de Política Europea en Bruselas, destacó que Europa cuenta actualmente con instituciones y un marco jurídico que limita la acción de los gobiernos.

El choque de la semana pasada entre la Comisión Europea y Francia por la expulsión de gitanos tal vez fue una señal en ese sentido.

"Es un mensaje destinado a todos los gobiernos de la UE", dijo Carrera a BBC Mundo.

"Hay límites, que son los principios básicos sobre los cuales está fundada Europa, incluido el respeto de los derechos fundamentales", concluyó.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

# DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

**LA HABANA, 27 SET 2010 (AFP) -** El líder cubano Fidel Castro opinó el lunes que "el enemigo" Estados Unidos impidió que el presidente venezolano Hugo Chávez lograra dos tercios de escaños en las elecciones parlamentarias, pero que aún así su aliado obtuvo una "gran victoria".

"El enemigo logró una parte de sus propósitos: impedir que el Gobierno Bolivariano contara con el apoyo de las dos terceras partes del Parlamento. El imperio tal vez crea que obtuvo una gran victoria", dijo Castro en un artículo difundido en el sitio oficial Cubadebate.cu.

No obstante, agregó, la participación de los electores en los comicios del domingo "se elevó al record de 66,45%" y el Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV, en el poder) obtuvo 94 diputados de un total de 165, aunque deberá compartir el poder con la oposición.

"La Revolución Bolivariana tiene hoy el Poder Ejecutivo, amplia mayoría en el Parlamento y un partido capaz de movilizar a millones de luchadores por el socialismo", escribió el líder comunista en su texto titulado "Lo que quieren es el petróleo de Venezuela".

El ex presidente cubano, de 84 años y a quien Chávez llama su "padre ideológico", añadió que "lo más importante es el ingreso" en el PSUV "de un elevado número de jóvenes, mujeres y otros militantes combativos y probados".

"Estados Unidos no cuenta en Venezuela más que con fragmentos de Partidos, hilvanados por el miedo a la Revolución, y groseras apetencias materiales. No podrán acudir al golpe de Estado" como hicieron en Chile en 1973 y otros países de América, añadió.

Además, aseguró, las Fuerzas Armadas venezolanas "son promotoras y parte de la Revolución". "Tal conjunto de fuerzas es invencible. No lo vería con tanta claridad sin la experiencia vivida durante más de medio siglo", agregó.

El ex gobernante cubano resaltó que el partido de Chávez ganó los comicios pese a que "un grupo de bastardos personajes que, en compañía de mercenarios de la prensa local escrita, radial y televisiva", llegaron "a negar incluso la libertad de prensa en Venezuela" durante la campaña electoral.

Castro, quien cedió el mando a su hermano Raúl hace cuatro años cuando enfermó, había llamado el sábado a los venezolanos salir a votar por el partido de Chávez "aún bajo rayos y centellas", en referencia a las torrenciales lluvias que azotan a ese país.

**LA HABANA, 27 SEP (DPA) -** El líder cubano Fidel Castro acusó hoy Estados Unidos de ser el responsable de que la oposición venezolana haya conseguido al menos un tercio de los escaños en las elecciones parlamentarias, poniendo fin a la hegemonía absoluta del Partido Socialista Unido (PSUV) del presidente Hugo Chávez.

"El enemigo logró una parte de sus propósitos: impedir que el Gobierno Bolivariano contara con el apoyo de las dos terceras partes del Parlamento. El imperio tal vez crea que obtuvo una gran victoria.

Pienso exactamente lo contrario: los resultados del 26 de septiembre constituyen una victoria de la Revolución Bolivariana y su líder Hugo Chávez Frías", escribió en un artículo de opinión.

En su nueva "Reflexión" publicada en el portal Cubadebate.cu, Castro acusa a Washington de querer "hundir" a Chávez "en un mar de mentiras y calumnias" para hacerse con el petróleo de Venezuela.

"Todos hemos visto en estos días electorales a un grupo de bastardos personajes que, en compañía de mercenarios de la prensa local escrita, radial y televisiva, llegan a negar incluso la libertad de prensa en Venezuela", afirmó el ex jefe de Estado cubano, de 84 años y amigo personal de Chávez.

Según los cómputos preliminares, el PSUV ganó 90 de los 165 escaños, mientras que la oposición sumó 59, cuando faltan por definirse los restantes escaños, mientras que el partido independiente Patria Para Todos ganó dos diputados. Al perder la mayoría de dos tercios, el gobierno deberá debatir con la oposición algunas leyes importantes.

Castro estimó no obstante que Chávez mantiene "el Poder Ejecutivo, amplia mayoría en el Parlamento y un partido capaz de movilizar a millones de luchadores por el socialismo", mientras que Washington sólo cuenta en Venezuela "con fragmentos de partidos, hilvanados por el miedo a la revolución, y groseras apetencias materiales".

El líder de la revolución cubana dijo además que el apoyo de las Fuerzas Ármadas venezolanas a Chávez impedirá a Estados Unidos organizar un golpe de Estado para derrocar al gobierno de Caracas.

"No podrán acudir al golpe de Estado en Venezuela como hicieron con Allende en Chile y otros países de Nuestra América", escribió Castro. "Las Fuerzas Armadas de ese hermano país, educadas en el espíritu y el ejemplo del Libertador, que en su seno incubó los jefes que iniciaron el proceso, son promotoras y parte de la Revolución".

"Tal conjunto de fuerzas es invencible. No lo vería con tanta claridad sin la experiencia vivida durante más de medio siglo", añadió.

Fidel Castro ya había publicado otra "Reflexión" el sábado en la que instó a los venezolanos a acudir a las urnas "aún bajo rayos y centellas" para apoyar a Chávez en medio de intentos de Estados Unidos de "limitar" su "capacidad de lucha".

-----

**LA HABANA**, **27 SEP (EFE).-** El ex presidente de Cuba Fidel Castro afirmó hoy que EE.UU quiere el petróleo de Venezuela, en un artículo sobre las elecciones parlamentarias de ese país cuyos resultados, dice, son una "victoria" de Hugo Chávez aunque admite que "el enemigo logró una parte de sus propósitos".

"Lo que quieren es el petróleo de Venezuela", es el título de las últimas "Reflexiones" del líder cubano, divulgadas hoy por medios oficiales.

Castro dice que ese objetivo es lo que lleva a EE.UU a emplear "enormes recursos mediáticos para tratar de hundir al Gobierno Revolucionario Bolivariano en un mar de mentiras y calumnias. Lo que los yankis quieren es el petróleo de Venezuela".

En cuanto a los resultados de las parlamentarias, Fidel Castro ve que "el enemigo logró una parte de sus propósitos", ya que el Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) ha perdido la mayoría cualificada que tenía en la Asamblea Nacional.

Aunque "el imperio tal vez crea que obtuvo una gran victoria", Fidel Castro opina lo contrario y ve los resultados del 26 de septiembre como una "victoria de la Revolución Bolivariana y su líder Hugo Chávez".

El ex presidente cubano destaca en este sentido la alta participación en los comicios y el ingreso en el Parlamento venezolano de "un elevado número de jóvenes, mujeres y otros militantes combativos y probados" del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV).

Según Castro, "la Revolución Bolivariana tiene hoy el Poder Ejecutivo, amplia mayoría en el Parlamento y un partido capaz de movilizar a millones de luchadores por el socialismo".

Añade que Estados Unidos "no cuenta en Venezuela más que con fragmentos de partidos, hilvanados por el miedo a la Revolución, y groseras apetencias materiales".

"No podrán acudir al golpe de Estado en Venezuela como hicieron con (Salvador) Allende en Chile y otros países de Nuestra América", prosigue Castro quien recuerda que las Fuerzas Armadas venezolanas "son promotoras y parte de la Revolución" bolivariana.

En las elecciones parlamentarias de Venezuela celebradas el domingo, el PSUV, el partido del presidente Hugo Chávez, perdió la mayoría cualificada en la Asamblea Nacional, que abre sus puertas a la oposición tras cinco años de ausencia.

-----

**LA HABANA, 26 (ANSA)-** El ex presidente cubano Fidel Castro estimó que la democracia en Estados Unidos es "un desastre", con el congreso "dominado por transnacionales" y un presidente "que muchas veces ya no puede hacer nada", escribió hoy.

"Desgraciadamente uno ha tenido que recoger mucha información sobre Estados Unidos, y les puedo asegurar que es un desastre", expuso Castro en una reflexión dedicada a japoneses pacifistas, quienes lo visitaron y ante los que pronunció un discurso, la semana pasada.

"Todas las grandes empresas controlan y manipulan el Congreso de Estados Unidos", expuso el ex mandatario en su nuevo articulo para la prensa local. "Ya no se sabe cuál es el papel de un presidente en Estados Unidos, muchas veces no puede hacer nada", agregó.

Según Castro, ese presidente "es el hombre que tiene un maletín nuclear sin que nadie tampoco sepa para qué sirve ese maletín".

Castro pronosticó una guerra nuclear próxima a causa de la política de Washington e Israel contra Irán, y pidió que el presidente estadounidense, Barack Obama, trate de evitar esa conflagración.

-----

**PANAMA, 27 SEP (PL)** La liberación de cinco antiterroristas cubanos presos en cárceles estadounidenses sería para el presidente Barack Obama un acto de equidad y justicia, afirmó hoy en Panamá el analista internacional Jorge Aparicio.

En carta abierta enviada al mandatario norteamericana, señaló que para el estadista la eliminación de los cargos contra Los Cinco, como se les conoce internacionalmente, y el regreso a su tierra "es una oportunidad de oro con

vistas a justificar" el Premio Nobel de la Paz.

Con esta iniciativa, comentó Aparicio a Prensa Latina, expresamos los sentimientos de los pueblos de una región ante la magnitud de la injusticia cometida contra Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero Rodríguez, Fernando González y René González.

En Panamá, dijo, existe además un sentimiento abrumador a favor de la causa de Los Cinco.

Los cubanos detenidos injustamente "son patriotas que cumplieron con el deber de identificar próximas e inminentes acciones criminales por parte de mercenarios curtidos en el crimen, la vocación genocida y la obsesión por destruir la economía" de la isla. "Actuar con equidad, hacer un acto de justicia y devolverlos a su patria natal y a sus hogares podría además abrir un dialogo digno y constructivo entre Cuba y Estados Unidos, en beneficio de ambas naciones y de Latinoamérica", afirmó.

Con ello, añadió el analista, Obama recuperaría el respeto de los pueblos de la región, acción demasiada importante para ser relegada de los cálculos políticos a presente y futuro.

Si a pesar de su inocencia, Los Cinco fueran víctimas definitivas de una horrenda injusticia, "Latinoamérica no olvidaría fácilmente el escarnio y la humillación inflingida", señaló.

-----

**LA HABANA, 27 SET 2010 (AFP) -** 'Pituca' pesa lo que una pluma y mucho no puede andar, pero con 68 años va por su barrio de La Habana explicando el plan de despidos de Raúl Castro, y monta guardia nocturna contra el "enemigo" desde que Fidel Castro creó hace medio siglo los Comité de Defensa de la Revolución.

"Ahí al frente está el enemigo (Estados Unidos). Me duelen las piernas para marchar, pero tengo el corazón y la lengua para defender la revolución", dice Francisca Díaz, desempolvando en el comedor de su humilde casa viejos afiches de Fidel para la fiesta, la noche de lunes y madrugada de martes, del 50 aniversario de los 'CDR'.

Su apariencia frágil contrasta con el grado de capitán (r) de las Fuerzas Armadas y la beligerancia de 30 años como presidenta de un CDR y dirigente fundadora de esas organizaciones de barrio, pilares de la seguridad del gobierno comunista, que agrupan a 8,4 millones mayores de 14 años, de 11,2 millones de cubanos.

Autoproclamados "ojos y oídos de la revolución", los CDR fueron creados por Fidel Castro como sistema de vigilancia, en medio de sabotajes y atentados, el 28 de setiembre de 1960 en un multitudinario acto en el Palacio Presidencial (hoy Museo de la Revolución), cuando regresaba de una histórica intervención en la ONU.

"La vigilancia es lo principal, pero hacemos infinidad de tareas", dice 'Pituca', quien cita campañas de vacunación, donación de sangre, recogida de materia de reciclaje, evacuación en ciclones y apoyo a la ofensiva de Raúl Castro contra el derroche, los robos al Estado y las "plantillas (laborales) infladas".

Su esposo Lázaro Sánchez, teniente coronel y ex combatiente de 68 años, coincide en que hay que "orientar a la población" sobre la necesidad del plan de eliminar 500.000 empleos, pues "el enemigo y los vendepatria aprovechan la confusión para sembrar sus dudas".

Los CDR, cuyo emblema es un hombre con machete en alto y se agrupan en zonas y regiones bajo una coordinación nacional, inspiraron comités similares en Venezuela, Nicaragua y Ecuador, causando polémicas, pues los críticos los definen como órganos de delación, represión y control social.

"Son instrumento para la violación sistemática y masiva de derechos humanos, discriminación ideológica y represión. Auxilian a la policía y al servicio secreto", afirma el opositor cubano Elizardo Sánchez, recordando a los CDR en actos de repudio durante el éxodo del Mariel en 1980, en el cual emigraron 125.000 cubanos.

No sólo apoyan a la policía. "Si hay que actuar, actuamos. La calle no puede ser de los delincuentes, ni contrarrevolucionarios. El imperio tiene al FBI, la revolución al CDR", sentencia Lázaro.

"Estamos orgullos de acompañar 50 años al Comandante en la intransigente defensa de la revolución frente al imperio y sus lacayos", expresa Pedro Pérez, de 63 años, director del Museo de los CDR, en Habana Vieja, ante el mural que recrea a Fidel en la tribuna aquel día de septiembre.

'Pituca' sabe quién es quién de los 110 vecinos de su CDR. Cada comité tiene presidente, jefe de vigilancia, organizador e ideólogo -su marido, en esa cuadra- y lleva un registro de los "cederistas": nombre, edad, dirección y ocupación.

A Celia, ex maestra de 51 años, le chocan las "verificaciones" con que certifican la conducta o si alguien es "confiable políticamente". "Te las piden si vas a buscar trabajo, para todo. Se saben vida y milagro. Lo peor es que a veces alguien te chismea por envidia", se queja.

"¿Chivatos (delatores)? No. Al viejito que vende cigarros en la esquina no hay por qué molestarlo. Pero reporto al que negocia las ollas 'reina' (multiuso) que saqueó del almacén estatal", ilustra 'Pituca'.

De visita en la casa para preparar la fiesta, Félix González, coordinador de zona, de 70 años, dice que "están atentos no sólo al chisme, también a los problemas sociales".

"Con la guardia en alto, y listos para armar el fetecún (la fiesta)", se ríe 'Pituca', revisando la lista: cake (pastel), refresco, ron, verduras y carne de puerco para la caldosa (sopa) de la que comerá toda la cuadra a la espera del amanecer del 28.

-----

**NACIONES UNIDAS (AP)** \_ El presidente estadounidense Barack Obama aún tiene la oportunidad de rectificar la política "genocida, remanente de la Guerra Fría y totalmente fracasada" contra Cuba que lleva ya 50 años, dijo el lunes el canciller cubano Bruno Rodríguez ante la ONU.

Rodríguez declaró ante la Asamblea General que una rectificación de Obama generaría el apoyo de quienes le eligieron "para el cambio".

"En los dos últimos años no se ha producido modificación alguna en la política de bloqueo y subversión contra Cuba, aún cuando es sabido que el presidente de (Estados Unidos) dispone de prerrogativas suficientes para producir un cambio real y cuenta para ello con el consenso ampliamente mayoritario del pueblo norteamericano", dijo Rodríguez.

Obama "aún tiene la oportunidad de hacer una rectificación histórica de una política genocida, remanente de la Guerra Fría y fracasada, que ha durado cincuenta años", destacó.

El canciller denunció que, contra las expectativas creadas, Estados Unidos no parece dispuesto a dar su brazo a torcer ni siquiera en los aspectos "más irracionales" e "universalmente rechazados" de su política contra Cuba.

Además del bloqueo comercial y financiero contra la isla, Rodríguez denunció "la violación" del espacio radioeléctrico de Cuba y el uso de transmisiones radiales y televisivas "con fines subversivos, mientras siguen dedicándose millonarios fondos federales a provocar la desestabilización política en mi país".

El canciller describió además la base militar estadounidense en Guantánamo como "un centro de tortura y de exclusión del derecho internacional humanitario".

Rodríguez volvió a pedir además la liberación inmediata de los cinco prisioneros cubanos que llevan doce años en cárceles estadounidenses, acusados de espionaje y de planear asesinatos.

"Es profundamente inmoral que los Estados Unidos coloquen arbitrariamente a Cuba en la espuria lista de estados patrocinadores del terrorismo internacional", destacó y añadió que si Obama liberara a los detenidos demostraría un verdadero compromiso con el combate al terrorismo.

Por otro lado, Rodríguez felicitó al gobierno venezolano del presidente Hugo Chávez por sus resultados en las elecciones parlamentarias del domingo.

"Demuestra el ampliamente mayoritario apoyo del pueblo al presidente Chávez y a la Revolución Bolivariana, que enfrenta la intromisión norteamericana y la campaña de calumnias y desinformación de grupos oligárquicos y emporios mediáticos", indicó.

Rodríguez dijo que al mismo tiempo que se celebra la Asamblea General, Estados Unidos e Israel preparan el escenario" para un ataque contra Irán.

"Por su parte, el Consejo de Seguridad, posiblemente con la ilusión de impedirlo, avanza en la aplicación de sanciones contra ese país, las cuales, junto a las de carácter unilateral establecidas ilegalmente por parte de un grupo de estados, buscan estrangular la economía iraní", indicó.

-----

**NACIONES UNIDAS, 27 SEP (EFE).-** El canciller cubano, Bruno Rodríguez, afirmó hoy en la ONU que Estados Unidos e Israel preparan el escenario para un ataque militar contra Irán, que podría provocar un "conflicto de dimensión nuclear".

El reciente y "políticamente sesgado" informe de la Organización Internacional de la Energía Atómica (OIEA) contribuyó a incrementar las tensiones y dar pretextos para una escalada bélica", afirmó Rodríguez en la Asamblea General de la ONU, que reúne a líderes mundiales en Nueva York.

A su criterio, la posibilidad de un conflicto armado con Irán es "una amenaza demasiado grave para confiar en la capacidad del Consejo de Seguridad, donde el principal responsable de la crisis ha contado con la capacidad de imponer sus designios".

También en alusión a Estados Unidos, señaló que las guerras contra lrak y Afganistán demuestran que no se debe confiar a uno o unos pocos Gobiernos la facultad de determinar cuándo se han agotado las gestiones diplomáticas para prevenir la guerra.

Y apuntó que las sanciones, el cerco y la confrontación no son la vía para preservar la paz y la seguridad internacionales, sino el diálogo, la negociación y la igualdad soberana de los Estados.

Bruno Rodríguez, al igual que lo hicieron en el mismo foro mundial otros países en desarrollo, reclamó una "reforma radical" de Naciones Unidas y del Consejo de Seguridad.

En el Consejo de Seguridad, principal órgano de decisión de Naciones Unidas, solo están desde su creación en 1946, Estados Unidos, Rusia, China, Francia y Reino Unido, las cinco potencias vencedoras en la Segunda Guerra Mundial, lo que levanta fuertes reclamaciones de países como Brasil, que aspira a entrar.

El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, y todos los altos funcionarios de los organismos Internacionales, incluida la OIEA, se deben a todos los Estados miembros, advirtió el canciller.

También insistió en que "debe cesar la manipulación acerca de la no proliferación, basada en el doble rasero y el interés político, en la existencia de un club de privilegiados y en la negación del derecho al uso pacífico de la energía nuclear a los países del Sur".

Estados Unidos, dijo, principal potencia nuclear, debe dejar de oponerse a la negociación de acuerdos vinculantes que "permitan librarnos definitivamente de tal amenaza".

Las sanciones, el cerco y la confrontación no son la vía para preservar la paz y la seguridad internacionales, sino el diálogo, la negociación y la igualdad soberana de los Estados son el único camino para evitar la guerra, añadió.

Recordó la propuesta del Movimiento de Países No Alineados de un plan de acción que incluye la creación de zonas libres de armas nucleares y la urgencia de establecerla en Oriente Medio, donde Israel es el único país que

se opone.

Bruno Rodríguez reiteró la denuncia al bloqueo económico y comercial de Estados Unidos a su país, "mediante la aplicación extraterritorial de leyes", aun cuando el presidente Barack Obama dispone de prerrogativas suficientes para cambiarlas.

En ese sentido, denunció que "se usurpa a Cuba parte de su territorio y se le impone una base militar en Guantánamo, centro de tortura y de exclusión del Derecho Internacional Humanitario".

Y pidió que se libere de inmediato a los cinco cubanos, a los que Estados Unidos detuvo hace doce años acusados de espionaje y que el Gobierno de La Habana considera "prisioneros políticos".

-----

**PEKÍN, 27 SEP (EFE).-** El vicepresidente del Consejo de Ministros de Cuba, Ricardo Cabrisas, llegó hoy a Pekín para una visita en la que se entrevistará con altos líderes y asistirá a diversas celebraciones del 50 aniversario de unas relaciones bilaterales que ambos consideran estratégicas.

Aunque no fue publicado el programa oficial, se espera que Cabrisas se entreviste con su homólogo, el vicepresidente Xi Jinping, el miembro del Politburó del Partido Comunista de China (PCCh) encargado de la Seguridad, Zhou Yongkang, y el del Consejo de Estado encargado de las Relaciones Internacionales, Dai Bingguo.

En su visita el pasado agosto a La Habana, el canciller Yang Jiechi, a quien el comandante en jefe Fidel Castro regaló y dedicó su libro "La victoria estratégica", recién salido de imprenta, afirmó que Cuba es de importancia estratégica para Pekín.

Yang confirmó a su homólogo, Bruno Rodríguez, que Pekín continuará su cooperación con La Habana.

"El Gobierno chino presta atención muy prioritaria para impulsar las relaciones de cooperación, amistosas y de beneficio mutuos con Cuba", dijo el canciller.

Azúcar, medicinas, arroz, judías, productos mecánicos, eléctricos, médicos, textiles y de la industria ligera forman parte de un comercio por más de 2.300 millones de dólares.

En 2009, China se convirtió en el mayor proveedor de bienes de capital y consumo de la isla, con el suministro de miles de autobuses, maquinaria y diversos artículos de consumo, y Cuba creó varias clínicas oftalmológicas en el centro y oeste de China y negocios conjuntos para producir medicamentos biológicos.

Además, ambos países proyectan construir un hotel de lujo en Cuba con una inversión cercana a los 117 millones de dólares en el centro turístico Marina Hemingway, tras el levantado en la zona financiera de Shanghái y de gestión española, el Gran Meli Shanghái (llamado en chino "Xintian Hawana Da Jiudian", o "Gran Hotel Habana Nuevo Cielo").

La llegada a la isla de una plataforma china de perforación de petróleo a inicios del 2011 abrirá el camino para la exploración conjunta a gran escala de los yacimientos de crudo en aguas cubanas.

El 28 de septiembre de 1960 Cuba se convirtió en el primer país de América Latina y el Caribe en iniciar relaciones diplomáticas con la República Popular de China, y desde entonces la cooperación se ha extendido a la educación, salud, cultura, economía y servicios.

Pekín dijo que considera que el 50 aniversario de las relaciones es una buena oportunidad para "trabajar con Cuba para promover el desarrollo conjunto y las buenas relaciones de cooperación amistosa entre ambos países", según un portavoz oficial.

Según Pekín, ambos países comparten su lucha por la soberanía e independencia y coinciden en el rechazo a toda injerencia extranjera en sus asuntos internos.

-----

**BEIJING, 27 SEP (PL)** Cuba y China intercambiaron hoy felicitaciones con motivo del aniversario 50 de sus relaciones diplomáticas, en el inicio de los encuentros del vicepresidente del Consejo de Ministros de la isla Ricardo Cabrisas con autoridades de este país.

Cabrisas fue recibido por el viceprimer ministro Wang Qishang, quien saludó al visitante en nombre del gobierno chino, en un diálogo dominado por temas de los vínculos bilaterales y la celebración mañana de su comienzo hace cinco décadas.

El visitante expresó su satisfacción por la posibilidad de reunirse nuevamente con Wang "en una ocasión tan trascendental para ambos países", dijo en referencia a la mencionada efeméride.

Las relaciones entre Cuba y China han pasado la prueba del tiempo, agregó Cabrisas, quien el pasado sábado inició una visita a esta nación en la ciudad de Shanghai, la cual se inscribe en los frecuentes contactos bilaterales de alto nivel.

Ambas partes reconocieron los avances de los nexos y su fortalecimiento a pesar de las dificultades derivadas de la crisis económica internacional, en tanto elogiaron los logros en la colaboración en diversos sectores y reafirmaron la voluntad de continuarla ampliando para beneficio de los dos pueblos.

Wang reiteró el respaldo de Beijing a la lucha de los cubanos por salvaguardar su soberanía e independencia, mientras Cabrisas ratificó el apoyo de La Habana a la política de una sola China, posición invariable mantenida por el país caribeño, primero del hemisferio occidental en reconocer a la nueva China.

La histórica decisión en ese sentido también fue evocada en estas conversaciones, a las que asistió el embajador Carlos Miguel Pereira.

De acuerdo con fuentes de la delegación visitante, Cabrisas se entrevistará mañana con otras importantes autoridades chinas y en la noche presidirá la velada oficial por la citada celebración.

Estos contactos se suman a los sostenidos en Shanghai también en el contexto de la efeméride, incluida una ceremonia en el Pabellón de su país en la Exposición Universal de esa urbe, donde afirmó que "las relaciones entre Cuba y China están en su mejor momento".

El programa incluyó conversaciones con el alcalde de esa municipalidad, Han Zheng, y encuentros con otras autoridades y empresarios locales, entre otras actividades.

-----

**LA HABANA, 27 SEP (EFE).-** La Iglesia católica de Cuba anunció hoy la próxima excarcelación de otros tres presos políticos que también viajarán directamente a España tras su salida de prisión, al igual que los demás 36 disidentes que aceptaron esa condición.

Se trata de Horacio Julio Piña Borrego, Fidel Suárez Cruz y Alfredo Felipe Fuentes, según informó el Arzobispado de La Habana en un comunicado, que no especifica en qué momento exacto se producirán estas nuevas excarcelaciones.

Horacio Julio Piña Borrego, de 44 años, era activista del Movimiento Cristiano Liberación y del partido "Andrei Sajarov" y fue condenado a 20 años de cárcel, la misma pena impuesta a Fidel Suárez Cruz, de 39 años, quien es bibliotecario independiente y miembro del Movimiento 20 de Mayo.

En el caso de Alfredo Felipe Fuentes, de 61 años, pertenece también al Movimiento Cristiano Liberación y fue condenado a 26 años de cárcel.

Al igual que los 36 presos excarcelados y trasladados a España desde julio, son miembros del llamado "Grupo de los 75", opositores que fueron encarcelados y condenados durante la conocida como "Primavera Negra" de 2003.

El Gobierno del general Raúl Castro, dentro de un proceso de negociación con la Iglesia católica que ha sido apoyado por España, se comprometió a primeros del pasado julio a liberar en un plazo máximo de cuatro meses a los 52 disidentes del "Grupo de los 75" que aún quedaban en prisión.

Con el anuncio de estas excarcelaciones, quedarían aún en la cárcel 13 opositores, que en su mayor parte no aceptan la condición de abandonar Cuba para salir de la cárcel, según datos de la disidencia interna de la isla.

El pasado domingo, las Damas de Blanco -mujeres familiares del "Grupo de los 75"- rechazaron la posibilidad de que los presos que se niegan a ser trasladados a España salgan de prisión bajo licencia extrapenal ya que no supone libertad plena al seguir vigente su condena.

Por otro lado, veintiún presos que han sido acogidos en España en las últimas semanas han comunicado a la embajada de Estados Unidos su deseo de ir a vivir a ese país por motivos de reunificación familiar.

El primero de estos disidentes que llegará a Estados Unidos tras su permanencia en España será Arturo Pérez de Alejo, quien viajó este mismo lunes hacia el país norteamericano.

-----

**MADRID**, **27 SEP (EFE).-** El disidente cubano Arturo Pérez de Alejo viaja hoy a Estados Unidos después de ser excarcelado por el Gobierno cubano y permanecer dos meses en España.

Pérez de Alejo declaró hoy a EFE en el aeropuerto de Madrid, poco antes de tomar el vuelo en el que viaja a EEUU, que lo hace con el objetivo de "trabajar mucho y seguir luchando" por la libertad de su pueblo y la democracia en Cuba.

El disiente cubano viaja a Miami (EEUU) en un vuelo de la compañía aérea Iberia, acompañado de su mujer y una de sus hijas, refugiadas políticas en Estados Unidos.

Pérez de Alejo, de 59 años, explicó que su mujer y su hija viajaron a España poco después de su liberación para tramitarle el visado a Estados Unidos, por lo que se ha convertido en el primer disidente cubano excarcelado que viaja a ese país.

"Los que nos vamos no es que reneguemos de España, es que tenemos familia allí y queremos estar con ellos", dijo Arturo Pérez de Alejo, quien expresó su esperanza de que logren volar en breve el resto de excarcelados cubanos que quieren viajar a Estados Unidos.

En este sentido, recordó que el Gobierno estadounidense anunció que todos los cubanos que han viajado a España, tras el acuerdo alcanzado por la iglesia de Cuba con los gobiernos español y cubano "no van a tener problemas y se les va a ayudar en el proceso".

Pérez de Alejo dijo también que afronta su nueva vida de refugiado político en Estados Unidos con entereza: "Tendré que acogerme a un programa de ayuda hasta que logre encaminar mi vida", señaló.

El disidente cubano viajó a Madrid el pasado 21 de julio acompañado de 6 familiares, que se han instalado en Málaga, en el sur de España, y en Tenerife (islas Canarias).

Pérez de Alejo es uno de los 75 opositores encarcelados y condenado a 20 años de prisión en la llamada "Primavera Negra" de 2003.

El primero de los excarcelados que abandonó España fue José Ubaldo Izquierdo, que viajó a Chile a primeros de agosto con su familia para residir allí como refugiado político.

De los 36 excarcelados, una veintena y 120 familiares están a la espera de que Estados Unidos resuelva sus expedientes para viajar a ese país.

-----

**SAN JUAN, 27 SEP (EFE).-** Un grupo de 12 cubanos indocumentados fue detenido hoy en Añasco, en la costa oeste de Puerto Rico, por agentes de la Patrulla de Fronteras y la Unidad Marítima local.

La Policía de Puerto Rico informó a través de un comunicado de que los 12 cubanos, 9 hombres y 3 mujeres, alcanzaron esta mañana de forma ilegal el islote de El Desecheo, en Añasco.

Los agentes de la Patrulla de Fronteras, según la nota, se hicieron cargo de los indocumentados cubanos, que se encontraban en aparente buen estado de salud.

-----

**MEXICO (AP)** \_ Un cubano acusado de al menos seis asesinatos en Estados Unidos y dos en México fue detenido en el estado de Quintana Roo, se informó el lunes.

De inmediato no estuvo claro si existe una orden de extradición a Estados Unidos.

Orestes Blanco Lima, de 61 años, fue detenido el domingo por secuestro y tortura de otro cubano en la turística ciudad de Cancún, en el caribe mexicano y más tarde se supo que es sospechoso de los asesinatos, dijo el procurador estatal de Justicia, Francisco Alor Quezada.

Su pasaporte y su acta de nacimiento son documentos apócrifos, el pasaporte al parecer fue supuestamente emitido en la ciudad de Guadalajara... (y) está involucrado en seis homicidios en Miami. Vía telefónica ya nos lo confirmaron y esperemos que nos manden la información", explicó.

Los dos asesinatos en México habrían ocurrido en Nayarit al oeste del país.

-----

#### POR MARC FRANK

**LA HABANA, SEP 27 (REUTERS) -** El presidente Raúl Castro puso a un militar al frente de la mayor corporación comercial de Cuba, como parte de sus esfuerzos para aumentar la eficiencia y reducir la corrupción en las principales empresas que operan en divisas en el país.

El coronel Héctor Oroza llegó a las oficinas centrales de la Corporación de Exportaciones e Importaciones (CIMEX) a principios de este mes para reemplazar a su presidente de muchos años, Eduardo Bencomo, según varios empleados de la empresa.

"Desde entonces ha habido muchos militares por aquí", dijo un empleado, que pidió no ser identificado.

Desde que reemplazó en el 2008 en la presidencia a su hermano Fidel, Raúl Castro ha tomado medidas para estimular la deteriorada economía estatal, aumentar la productividad y enfrentar la corrupción.

Castro pretende, al parecer, subordinar algunas de las compañías independientes a ministerios y ve el proceso de consolidación ya iniciado como el mejor camino a seguir.

En muchos casos Castro ha encomendado la tarea a militares, una institución a la que comandó durante casi medio siglo como ministro de Defensa de Cuba.

Al menos 10 militares ocupan cargos en su gabinete o como viceministros y jefes de los organismos claves.

Oroza era el número dos del Grupo de Administración Empresarial (GAESA), un poderoso holding militar que opera muchos negocios en moneda extranjera, entre ellos el mayor operador de turismo y negocios inmobiliarios, depósitos y tiendas de comercio minorista.

Uno de los yernos de Castro, el coronel Luis Alberto Rodríguez, es el director ejecutivo de GAESA.

La nueva subdirectora de CIMEX es Ana María Ortega, quien ocupaba una posición similar en la cadena de ventas minoristas de los militares, TRD-Caribe, según fuentes de la empresa.

"No me sorprende. Sigue la tendencia que hemos visto bajo Raúl", dijo un diplomático occidental en La Habana.

La designación de Oroza no fue anunciada, pese a las relaciones que la corporación CIMEX sostiene con cientos de proveedores extranjeros y su significativo papel en la vida de Cuba.

#### CONSOLIDACION EN MARCHA

CIMEX, con ingresos anuales por más de 1.000 millones de dólares, es un conglomerado estatal que opera exclusivamente en divisas y en una moneda dura conocida como peso convertible, que cotiza a 1,08 dólares.

La corporación administra un banco y una naviera, procesa operaciones con tarjetas de crédito, controla el millonario negocio de las transferencias de remesas desde el extranjero, tiene una inmobiliaria y opera la mayor agencia de viajes de Cuba.

CIMEX posee más de 2.500 tiendas minoristas, desde centros comerciales a restaurantes de comida rápida y gasolineras.

Los cambios en la gerencia de CIMEX llegan tras la liquidación el año pasado de CUBALSE, la segunda mayor corporación de Cuba en moneda extranjera. Algunas de sus numerosas empresas fueron transferidas a empresas militares y a CIMEX.

La disolución de CUBALSE, según explicaron autoridades cubanas, buscaba reducir gastos, aumentar el poder de negociación, concentrar las empresas de servicios y aumentar la eficiencia.

Cuando cayó la Unión Soviética -ex benefactor de Cuba- en la década de 1990, la isla quedó desesperada por moneda dura y entonces Fidel Castro abrió la puerta al turismo internacional y las inversiones extranjeras, legalizando el dólar y creando más tarde el peso convertible.

También permitió la recepción de remesas de los cubanos residentes en el extranjero.

Los militares, junto con CIMEX y CUBALSE, recibieron la misión de absorber el flujo de efectivo mediante la creación de tiendas minoristas y otros negocios que el Gobierno veía como un experimento en un sistema de competencia entre entidades del Estado.

Pero Raúl Castro vería al parecer el modelo como redundante y carcomido por la corrupción.

El robo en las gasolineras llega al 50 por ciento, según medios estatales, y buena parte del prolífero mercado negro de Cuba es al parecer alimentado por productos desviados de almacenes controlados por varias empresas.

Todavía no está claro qué ocurrirá con CIMEX, pero muchos creen que algunas de sus operaciones serán fragmentadas y los negocios de turismo podrían, por ejemplo, terminar en manos del Ministerio de Turismo.

También hay versiones de que el Gobierno podría unificar las tiendas de comercio minorista en pesos convertibles en una sola cadena, reemplazando el actual sistema de varios competidores estatales.

LA HABANA, 27 SEP (EFE).- Diez países latinoamericanos y del Caribe están representados en un curso internacional sobre herramientas de auditoría y prevención en la lucha contra la corrupción que comenzó hoy en La Habana, informó la Agencia Nacional de Información (AIN).

El encuentro reúne hasta el próximo viernes a especialistas de Bolivia, Colombia, Costa Rica, El Salvador, México, Panamá, Paraguay, República Dominicana, Uruguay y Cuba.

La agenda del curso incluye temas sobre corrupción administrativa, acciones de control para su detección, la atención a quejas y denuncias, y la prevención.

La vicepresidenta y Contralora General de Cuba, Gladys Bejerano Portela, dijo en la inauguración que la isla busca "mayor eficiencia, con racionalidad y aprovechamiento óptimo de los recursos" en un ambiente "de orden y disciplina".

Bejerano también resaltó que la isla trabaja por realizar transformaciones que "favorezcan y perfeccionen" su desarrollo económico y social.

Al explicar los temas del curso, organizado anualmente por la Contraloría General de la República y la Organización Latinoamericana y Caribeña de Entidades Fiscalizadoras Superiores (Olacefs), Bejerano Portela instó a compartir conocimientos y experiencias "con amplitud y transparencia".

En esta primera jornada, dos parlamentarios cubanos dictaron conferencias acerca de la organización institucional del Estado y la participación ciudadana, y representantes de organizaciones sociales y la Asociación de Economistas y Contadores de la isla intervinieron en un panel sobre la participación popular en el control ciudadano.

LA HABANA, 27 SET 2010 (AFP) - Los vendedores de productos agrícolas en kioscos de carretera deben pagar un impuesto de 5% sobre las ventas y 25% sobre importes progresivos que se seleccionen para la seguridad social, según el plan de apertura a la pequeña iniciativa privada, precisó este lunes una autoridad oficial.

"Estos vendedores tendrán que abonar (...) un impuesto de 5% sobre las ventas que diariamente realicen", cuyo "importe consignarán en una declaración jurada", dijo la viceministra de Finanzas y Precios, Meisi Bolaños, citada por el diario oficial Granma.

Los "vendedores de camino", como se les conoce en la isla a los campesinos que ofrecen en carretera productos de la huerta familiar, pagarán además como contribución a la seguridad social un impuesto de 25% "sobre importes progresivos que se seleccionen", añadió Bolaños.

Destacó que la apertura de licencias para esas ventas en kioscos -que no pueden ser mayores de 25 m2- busca brindar "a la población una mayor variedad, calidad y mejor presentación de los productos" y "eliminar el descontrol persistente" en esa actividad.

El gobierno legalizó en junio -como trabajadores por cuenta propia- en las orientales provincias de Santiago de Cuba y Guantánamo a los cubanos que vendían de forma furtiva los frutos en las entradas de localidades, una experiencia que ahora se extiende a toda la isla, según Bolaños.

Ellos integran la categoría de "vendedor de producciones agrícolas en puntos de venta o quioscos", en la lista de 178 oficios que el gobierno publicó el pasado viernes, como parte de su plan de eliminar 500.000 empleos estatales en los próximos seis meses y ampliar la iniciativa privada.

El gobierno cubano busca también aumentar la insuficiente producción agrícola en la isla para suplir compras de alimentos que realiza por 1.500 millones de dólares anuales.

KIEV, SEP 27 (ITAR-TASS). Cuba está interesada en las compras de maquinaria en Ucrania. Así manifestó el ministro de Relaciones Exteriores Bruno Rodríquez durante su reunión con el jefe de la diplomacia ucraniana Konstantin Grischenko en Nueva York en el marco del 65 período de sesiones de la Asamblea General de la ONU.

Según comunicó hoy el servicio de prensa del departamento ucraniano de política exterior, Grischenko agradeció a la parte cubana la ayuda prestada durante muchos años a niños ucranianos afectados por las consecuencias de la catástrofe en la central electronuclear de Chernóbil.

Grischenko comunicó de la iniciativa del presidente ucraniano Viktor Yanukovich de organizar en abril de 2011 en Kiev una conferencia internacional de alto nivel sobre cuestiones de la seguridad nuclear.

Cuba será uno de los estados que planea visitar el canciller ucraniano durante su gira por países de América Latina en la primera quincena de noviembre. "El objetivo del viaje reside en reanudar los vínculos económicos y políticos infundadamente debilitados en los últimos 5 años", se resaltó.

-----

#### POR ANDREA RODRÍGUEZ

**LA HABANA (AP)** \_ Las autoridades dispusieron un incremento del precio del combustible y anunciaron que extenderán a todo el país los permisos para que parceleros y micro agricultores vendan directamente al público sus vegetales.

Ambas medidas fueron publicadas el lunes en el periódico oficial Granma, y son las dos últimas de una serie de iniciativas en el marco de una reorganización económica dada a conocer por el presidente Raúl Castro en agosto y presentada como una "actualización del modelo".

El incremento en las gasolinas ronda los 10 centavos de dólar por litro y entró en vigor a primera hora del lunes. La gasolina regular, por ejemplo, pasó de un peso convertible (1.08 centavos de dólar) a 1,10 pesos convertibles (1.18 centavo de dólar) el litro.

La gasolina más cara es la llamada de alto octanaje y trepó a los 1,60 pesos convertibles (1,70 centavos de dólar) el litro.

Durante años, el precio de la gasolina se mantuvo estable, pero a mediados de la década se informó que podía seguir siendo subvencionada por el Estado y sería reajustada según su tasa el mercado mundial.

"El precio internacional del petróleo en el transcurso del presente año, así como su pronóstico superan más del 25% al del año 2009, lo que incide en nuestra economía", indicó una nota de Granma. Cuba recibe unos 100.000 barriles diarios de petróleo venezolano mediante créditos blandos.

La medida sólo afectará a cantidad limitada de automovilistas que tiene carros particulares, pues la mayoría de los vehículos y el transporte público son del Estado y ellos tienen una cuota asignada de combustible por el Estado.

Entre los afectados con esta medida estarán los taxistas privados, quienes deben adquirir la gasolina, pero siguen con una tarifa fija.

En meses pasados el gobierno volvió a dar licencias para taxistas privados --suspendidas durante años-- y la semana anterior dio a conocer una larga lista de categorías de trabajo por cuenta propia con las cuales pretende impulsar la economía.

Paralelamente, Granma ofreció algunos detalles de las autorizaciones para que parceleros y pequeños agricultores ofrezcan sus productos en kioscos a la vera de las carreteras.

Según indicó el rotativo el permiso --anunciado mediante la Gaceta Oficial hace algunas semanas-- había sido implementado sólo Santiago de Cuba y Guantánamo, pero ahora se hará extensivo a todo el país.

"Se trata de poner orden a un río revuelto", indicó el rotativo al recordar que antes se castigaba a quienes vendían sus producciones en las calles o se los obligaba a comercializar en los agromercados y puntos de venta establecidos, alimentando así a los intermediarios.

Según las disposiciones los interesados en ofertar los cultivos de sus patios o parcelas --por lo general dedicadas al autoabastecimiento-- deberán inscribirse y pagar un impuesto que arrancará en el 25% de las ganancias.

Según Granma, el Ministerio de Economía y Planificación hará en octubre y noviembre una evaluación del desarrollo de la iniciativa y su impacto en la comercialización.

Castro aseguró que su "actualización" del modelo cubano implica una apertura al trabajo independiente y hasta una reducción de las plantillas estatales sobredimensionadas, pero no un abandono del modelo socialista.

**LA HABANA, 27 (ANSA) -** Cuba fortalece su servicio nacional de detección de sismos y terremotos para mejorar su capacidad de reacción ante esos fenómenos naturales, aseguraron hoy especialistas.

"La modernización mejora la calidad y amplía la información sobre estos fenómenos geológicos, cuya repentina ocurrencia obliga a disponer de los recursos necesarios", dijo Bladimir Moreno, director del Centro Nacional de Investigaciones Sismológicas.

Moreno agregó que se busca "conocer los detalles de la corteza terrestre y determinar con prontitud la magnitud, intensidad, profundidad y epicentro de los temblores de tierra".

Las autoridades cubanas ordenaron reforzar la vigilancia sobre movimientos telúricos tras el terremoto de enero pasado en Haití, país vecino en el mar Caribe, que dejó como saldo cientos de miles de muertes.

De acuerdo con Moreno en lo que va de 2010 se instalaron en Cuba 18 sismómetros de alta sensibilidad que registran señales con un mayor rango de frecuencia. Operan además ocho estaciones asistidas y dos automáticas; todas computarizadas y con comunicación radiofónica y satelital.

-----

## POR NELSON ACOSTA

**LA HABANA, SEP 27 (REUTERS) -** Cuba anunció una potente escuadra de béisbol para el torneo eliminatorio de los Juegos Panamericanos de Guadalajara, México 2011, en un intento por retornar a los primeros planos que cedió en los Olímpicos de Pekín 2008 y el II Clásico Mundial un año después.

Los cubanos, que incluyeron entre los 24 jugadores a varios campeones olímpicos como el lanzador Pedro Lazo y el tercera base Yulieski Gourriel, buscarán el oro en un certamen que se celebrará en Puerto Rico y otorga siete cupos para Guadalajara 2011 y otros seis para la Copa Mundial, aún sin definir la fecha ni la sede.

"Este es un equipo muy ofensivo, que tiene largo alcance y ha ganado en tacto. Posee algo más y es que la ofensiva se puede combinar desde el punto de vista táctico con su rapidez", dijo a REUTERS Eduardo Martín, el nuevo manager cubano poco antes de anunciar su escuadra.

Dos receptores, entre ellos el experimentado Ariel Pestano, jugador más valioso de los Olímpicos de Atenas 2004, siete jugadores de cuadro, cuatro jardineros y 11 lanzadores, integran el conjunto que se dispone a viajar el miércoles a San Juan.

El torneo de Puerto Rico comenzará el viernes y reunirá a otros 11 equipos en busca de la hegemonía continental.

Desde el 2007 durante los Juegos Panamericanos de Río de Janeiro, los cubanos no ganan el oro en un torneo de envergadura, aunque conquistaron la corona en agosto en un Mundial reservado para universitarios efectuado en Japón.

"Pensamos que el equipo reúne todas las condiciones para presentarse en la competencia de Puerto Rico. Estos atletas son extraclases", destacó Martín.

Pero los cubanos han sufrido en los últimos tiempos una serie de bajas por las deserciones de figuras que ya no estarán en el equipo como el lanzador Aroldis Chapman, contratado ahora con los Rojos de Cincinnatti.

"Se van uno, dos, tres, pero salen muchos más con excelente calibre. En nuestro país hay un gran semillero de jugadores con sobrada calidad para seguir representando nuestra bandera", dijo uno de los jugadores cubanos que pidió no revelar su nombre.

En la selección cubana destacan ocho titulares olímpicos de Atenas 2004 y 17 de los subcampeones de la pasada Copa del Mundo disputada en varios países de Europa 2009, entre ellos Frederich Cepeda, elegido uno de los jardineros del equipo "Todos Estrellas" del II Clásico Mundial en Estados Unidos.

Israel Roldán, presidente de la Federación de Béisbol de Puerto Rico, de visita este fin de semana en La Habana, dijo que los que han confirmado su participación en el torneo de Las Américas son Estados Unidos, Canadá, Venezuela, Colombia, Antillas Holandesas, Aruba, Argentina, Panamá, Puerto Rico, y Cuba.

En tanto que México y República Dominicana pidieron un plazo de unos días para resolver problemas económicos y acudir también al certamen, agregó.

# DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

**CARACAS, 27 SEP (DPA) -** El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, y sus candidatos alcanzaron una mayoría en la Asamblea Nacional (Congreso) en las elecciones legislativas, pero ahora tienen un potente reto de la oposición, que logró romper la hegemonía oficialista en la cámara, según los cómputos preliminares.

Los resultados de las votaciones del domingo dejaron con ganancias a ambos lados, aunque la coalición opositora Mesa de Unidad sostiene que el presidente dejó de ser mayoría al perder en el voto popular.

El mandatario planteó los comicios como una confrontación entre él y la oposición, en el arranque para su proyecto de su segunda reelección en diciembre de 2012.

Según los cómputos preliminares, el oficialismo ganó 95 de los 165 escaños y la oposición alcanzó 61, a los que se suman dos del disidente Partido Patria Para Todos (PPT) y quedan siete cargos por definir en la cuenta final.

Los analistas interpretaron los resultados como una derrota para Chávez, ya que no logró su meta de alcanzar dos tercios de la cámara (110 curules), que le hubieran permitido aprobar leyes para profundizar su proyecto socialista sin mucha resistencia opositora.

Los venezolanos también se preguntaban por qué Chávez no salió la noche del domingo al llamado "balcón del pueblo", una ventana lateral del palacio de gobierno de Miraflores en la que celebra con sus partidarios los triunfos electorales.

Sólo en su cuenta de la red social Twitter apareció un mensaje felicitando al pueblo por la sólida victoria que, dijo, ayudará a profundizar su proyecto socialista.

El portavoz de la Mesa de Unidad, Ramón Guillerno Aveledo, afirmó que la oposición sumó en votos populares el 52 por ciento, contra 48 del oficialismo, lo que "presenta una nueva realidad en el país".

El Consejo Nacional Electoral (CNE) dijo que para los 12 representantes al Parlamento Latinoamericano hay una paridad de 5-5, con 5,22 millones de votos para el oficialismo y 5,04 millones para la oposición, a los que se suman los votos obtenidos por candidaturas opositoras que se postularon fuera de la Mesa de Unidad.

Según las mismas cifras, la Mesa de Unidad superó por 741 votos al Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) en Caracas, con 484.844 votos contra 484.103.

"El proyecto castro-chavista salió derrotado. Pudo haber ganado la mayoría de escaños pero salió derrotado en votos. Eso es lo que cuenta", comentó el analista político Manuel Felipe Sierra.

El jefe de campaña del PSUV de Chávez, Aristóbulo Istúriz, admitió hoy que esperaba ganar los dos tercios de la Asamblea, pues eso permitía provocar cambios estructurales con menor resistencia. Pero "tuvimos una mayoría calificada con 99 diputados", se conformó.

Aunque el CNE no ha emitido resultados de los cargos en disputa, ya Istúriz adjudicó cuatro al PSUV para alcanzar un total supuesto de 99.

La oposición que se retiró en las elecciones de 2005 "permitió que estuviéramos en la Asamblea sin contrincantes, pero ahora sacaron 61 y nosotros 99 legisladores. No entiendo por qué eso lo califican como un triunfo", aseveró.

La oposición dijo que está peleando voto a voto en algunos sectores muy reñidos, entre ellos un cargo en un distrito caraqueño que ha sido bastión de Chávez.

El secretario general del partido opositor Acción Democrática, Henry Ramos, aseveró que ni Chávez ni su proyecto socialista son ya mayoría en el país y recordó que con los resultados del domingo comienza la cuenta regresiva para las presidenciales de 2012.

"No sé cómo le van a explicar al mundo un sistema electoral en el cual el que saca más votos saca menos diputados y el que saca menos votos saca más diputados", señaló al cuestionar la nueva Ley Electoral que eliminó la representación de las minorías.

Por su lado, Aveledo dijo que la nueva Asamblea que se instalará en enero debería revisar esa ley electoral para volver "a un sistema de adjudicación de escaños de acuerdo con la Constitución, que dice que es proporcional y personalizado".

"En el voto para la Asamblea Nacional todas nuestras proyecciones indican que sacamos 52 por ciento de los votos", recalcó.

Dijo que los venezolanos expresaron con sus votos un descontento con la gestión de la actual Asamblea Nacional, pues quieren que los Poderes Públicos "se ocupen de sus problemas y no de ideologías políticas".

La ex ministra de Información y ahora diputada por el PSUV, Blanca Eeckout, acusó a la oposición por no asumir una posición "transparente" con los resultados.

Dijo que es "lamentable" que la mentira siga siendo tan poderosa y que algunos sectores caigan en la campaña anticomunista.

En regiones opositoras aumentó el liderazgo de gobernadores como el de Zulia, Pablo Pérez, cuyos candidatos barrieron 12-3 a los oficialistas, y el de Táchira, César Pérez, con un cómodo 5-1.

Para la oposición quedó abierta la lucha hacia las presidenciales de 2012, con un convencimiento casi general de que el rival de Chávez debería salir de unas elecciones primarias.

**CARACAS, 27 SET 2010 (AFP) -** El partido del presidente venezolano, Hugo Chávez, ganó las elecciones parlamentarias del domingo al lograr la mayoría de diputados pero deberá ceder un importante espacio a la oposición, que obtuvo más de un tercio de los escaños y dijo haber logrado mayor número de votos.

Según los datos parciales divulgados en la madrugada del lunes por el Consejo Nacional Electoral (CNE), el Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV, en el poder) tendría al menos 94 diputados, la oposición un mínimo de 60 y el partido de izquierda Patria Para Todos (PPT), dos.

De esta forma, Chávez no alcanzó su objetivo de conseguir dos tercios de escaños, esencial para avanzar en su proyecto de socialismo del siglo XXI y para llegar cómodamente a las presidenciales de 2012, cuando aspira de nuevo a un tercer mandato de seis años.

Al no llegar a 110 diputados, el PSUV tendrá que debatir con la oposición para aprobar leyes orgánicas o para lanzar una Asamblea Nacional Constituyente. Pero además, no podrá aprobar sin negociación previa gastos del Ejecutivo ni nombrar a los responsables del resto de poderes públicos, como la Fiscalía o la presidencia del Tribunal Supremo.

Al conocer los resultados, los líderes del oficialismo subrayaron que mantenían la mayoría de diputados, pero el ambiente en sus filas era más bien de derrota y decepción.

"Es una lucha larga, es una lucha de todos los días, es una batalla que no termina y estos parlamentarios serán una fuerza importante para continuar la lucha en la construcción del socialismo", reaccionó el líder oficialista, Aristóbulo Istúriz.

El presidente Chávez, que tenía previsto celebrar con sus adeptos, no apareció finalmente y la fiesta prevista a las puertas del palacio presidencial se anuló.

En un lacónico mensaje enviado a través de su cuenta en la red social Twitter aseguró que la victoria había sido "sólida" y "suficiente" para profundizar en el "socialismo bolivariano y democrático".

El CNE no divulgó hasta ahora el dato más esperado: el total de votos conseguidos por cada fuerza política, aunque según el bloque opositor, sus candidatos habrían logrado un 52% de los sufragios.

En virtud de una polémica ley electoral aprobada hace unos meses, la oposición pudo ganar en votos pero perder en número de escaños, lo cual crea una situación inédita en Venezuela.

"Un 52% de los electores ha dicho que el rumbo autoritario del gobierno no es el camino. Se acabó el miedo", se felicitó Ismael García, diputado reelegido por Podemos (izquierda, disidente del chavismo)

Si esta cifra se confirma, el mensaje para Chávez, que siempre ha gozado de una popularidad a prueba de bombas y convirtió estos comicios en un plebiscito, sería más que preocupante.

"Este es el principio del final de lo que va a ocurrir. Cuando sumas el número de votos, el señor presidente puede ir preparándose", advirtió Enrique Mendoza, elegido diputado por el bloque opositor.

Desde 2005, la Asamblea Nacional (Parlamento unicameral) estaba controlada casi al 100% por el oficialismo, que poseía unos 150 diputados, debido a que la oposición decidió no presentarse a los últimos comicios legislativos.

Unidos en la Mesa de Unidad Democrática, diversos partidos opositores de derecha, socialdemócratas y de centro-izquierda dejaron de lado sus diferencias para estas elecciones con el único fin de frenar a Chávez.

"No queremos convertir la Asamblea Nacional en un ring de boxeo sino en un lugar donde se debata, donde se discutan las leyes que tiene en mente el país", pidió este lunes Julio Borges, elegido diputado por la Mesa de la Unidad.

Según el CNE, la participación en los comicios fue de 66,45%, un porcentaje muy elevado, que según Luis Vicente León, de la consultora Datanálisis, favoreció a los adversarios políticos del gobierno.

La oposición se impuso fácilmente en Estados como Anzoátegui, una de las grandes sorpresas de la noche y en regiones tradicionalmente no chavistas como Zulia, Táchira y Nueva Esparta, mientras que el PSUV arrasó en Barinas, Lara, Distrito Capital y Estados amazónicos.

Queda por determinar si el PSUV llegará a los 99 diputados, lo que le daría la prerrogativa de otorgar al presidente poderes excepcionales para legislar por encima del Parlamento.

-----

**WASHINGTON, 27 SEP (EFE).-** Según los expertos la recesión en Estados Unidos terminó a mediados de 2009, y el Gobierno afirma que la economía ha crecido desde entonces, pero para la gran mayoría de los estadounidenses la recesión continúa, según una encuesta divulgada hoy.

El 74 por ciento de los 1.010 adultos encuestados por Opinion Research Corporation la semana pasada para la cadena CNN de televisión opina que la economía de EE.UU. sigue en recesión, y sólo el 25 por ciento cree que la recesión ha pasado.

Uno de cada tres encuestados calificó como "grave" la recesión y el 29 por ciento la considera "moderada".

Hay una nota de optimismo en la encuesta: la proporción de estadounidenses que opina que el país sigue en recesión ha bajado 13 puntos porcentuales.

La Junta Nacional de Investigación Económica, un grupo independiente de economistas, al cual se reconoce como el árbitro en estas materias informó la semana pasada que la recesión terminó en junio de 2009.

Según el mismo grupo, la recesión había comenzado en diciembre de 2007 y fue la más prolongada y profunda desde la Gran Depresión de la década de los treinta.

El Gobierno, por su parte, ha registrado crecimientos del producto interior bruto desde el tercer trimestre de 2009, aunque el ritmo de reactivación ha ido disminuyendo en meses recientes, y el índice de desempleo se mantiene por encima del 9,5 por ciento.

La opinión pública está dividida acerca de la eficacia de la política económica del presidente Barack Obama, según la encuesta.

El 47 por ciento de los estadounidenses cree que esas políticas han beneficiado a la economía o la beneficiarán en el futuro. El 48 por ciento cree que la política económica de esta Administración no mejorará la economía.

La encuesta se realizó entre el 21 y el 23 de septiembre por teléfono y tiene un margen de error de más o menos tres puntos.

-----

**WASHINGTON, 27 SEP (DPA) -** El gobierno del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, tiene intención de obligar en adelante a los operadores de telecomunicaciones en Internet a permitir la lectura abierta de mensajes de chat y correos electrónicos encriptados, informa en su edición de hoy el diario "The New York Times".

También en el caso de las llamadas telefónicas y videoconferencias por Internet las autoridades podrán realizar escuchas con la misma facilidad que en el caso de las llamadas por red fija o teléfono móvil.

Desarrolladores de servicios de comunicaciones en la red deberán instalar durante la programación de sus ofertas una especie de puerta trasera virtual a través de la cual las autoridades estadounidenses puedan acceder a las conversaciones orales y por escrito en chats.

El proyecto de ley se aplicará a todas las firmas que ofrezcan sus servicios en Estados Unidos. En el caso de las empresas extranjeras, éstas serán obligadas a abrir una oficina en territorio norteamericano.

La iniciativa legal será sometida a votación en el Congreso el año que viene, sostiene el diario. El proyecto ha desatado fuertes críticas entre los defensores estadounidenses de datos y expertos en Internet.

Representantes de las fuerzas de seguridad, en cambio, consideran las medidas planeadas como ineludibles, ya que las normativas vigentes hasta ahora para las escuchas de sospechosos de terrorismo ya no se corresponden con la realidad tecnológica.

De hecho, la iniciativa trata de dar respuesta a la preocupación de las autoridades de seguridad por la forma cada vez más inadvertida en que terroristas y criminales se comunican y preparan sus acciones.

La policía federal, FBI, denomina este tipo de prácticas "going dark", lo que significa que los sospechosos actúan en la sombra.

Numerosos operadores ofertan en todo el mundo conversaciones privadas a través de correos electrónicos encriptados, en chats cerrados o en redes sociales. En muchos casos las autoridades no logran acceder a los datos, o si lo hacen, no ocurre hasta semanas o meses después.

Representantes de las autoridades de seguridad argumentan que desde 1994 tienen derecho a realizar escuchas. Entonces entró en vigor una ley de telecomunicaciones que, de acuerdo con la legislación actual, también es aplicable a cualquier oferta de Internet.

"Hablamos de mantener en pie nuestras posibilidades de hacer uso de las leyes ya vigentes", dijo la jurista del FBI Valeri Caproni y agregó que se trata solo de escuchas autorizadas previamente por un juez.

Protectores de datos y expertos de Internet hablan en cambio de consecuencias negativas para las web. Aseguran que la nueva iniciativa pondría en peligro importantes elementos que han convertido a Internet en lo que es hoy, como por ejemplo la arquitectura descentralizada debido a un tráfico internacional gestionado por servidores de todo el mundo.

"Pretenden retrasar el reloj y reformar los contenidos de Internet para que funcionen como el sistema telefónico", dijo a "The New York Times" James Dempsey del Centro de Democracia y Tecnología.

Otros expertos advierten de que las "puertas traseras" que serán instaladas en adelante en los programas de Internet, podrán ser empleadas sin problemas por hackers.

Además señalan que para las compañías internacionales que ofrecen servicios de encriptamiento es inaceptable tener que modificar de manera artificial sus productos solo porque Estados Unidos así lo desee. Perderían de inmediato su capacidad competitiva en el mercado mundial, sostuvo.

\_\_\_\_\_

**WASHINGTON, 27 SEP (EFE).-** Una gran mayoría de los oficiales militares de Estados Unidos favorece el uso de la diplomacia y el desarrollo económico, más que la fuerza, para la promoción de los intereses nacionales, según una encuesta divulgada hoy.

La encuesta la financió la organización U.S. Global Leadership Coalition, que agrupa a prominentes figuras diplomáticas, empresariales y militares, y que inicia hoy su conferencia anual en Washington bajo el título "El poder inteligente en funcionamiento".

La coalición promueve lo que llama "poder inteligente", un enfoque de la política internacional que enfatiza el uso de la diplomacia y el desarrollo económico. En la conferencia participan, entre otros, la secretaria de Estado, Hillary Clinton, y el jefe del Pentágono, Robert Gates.

La encuesta, llevada a cabo este mes entre 606 oficiales militares encontró que el 83 por ciento de ellos piensa que el empleo de herramientas no militares, como la ayuda alimenticia, el apoyo a la asistencia pública y la educación son muy importantes para el logro de las metas de seguridad nacional.

Casi el 59 por ciento de los oficiales cree que el Congreso debería incrementar la financiación de estos programas, según la encuesta.

Hay sin embargo un 20 por ciento de los oficiales militares que cree que el Congreso debería disminuir su financiación y su énfasis en las herramientas no militares dentro de la estrategia de seguridad de EE.UU. en los años venideros.

Según el informe de la encuesta, el 60 por ciento de los entrevistados tiene menos de 40 años y el 71 por ciento de ellos ha prestado servicio en las campañas militares de Afganistán e Irak.

En cuanto a sus inclinaciones políticas el 47 por ciento de los entrevistados se describió como simpatizante de los republicanos, el 27 por ciento se inclina por los demócratas y el 26 por ciento se define como independiente.

El 60 por ciento de los oficiales encuestados expresó optimismo acerca del resultado de la misión de Estados Unidos en Irak, y el 35 por ciento se describió como pesimista.

El panorama es diferente en cuanto a Afganistán, país invadido por EE.UU. hace nueve años: solo el 45 por ciento de los oficiales cree que la campaña estadounidense en ese país tendrá buen resultado y el 48 por ciento expresó pesimismo.

-----

**SEÚL, 27 SEP (EFE).-** Pyongyang acogerá a partir de mañana una histórica conferencia del Partido de los Trabajadores de Corea del Norte para elegir a su cúpula dirigente y que podría señalar al hijo menor del líder comunista, Kim Jong-il, como su posible sucesor.

Según informó hoy la agencia norcoreana KCNA, delegados del partido procedentes de todo el país han comenzado a llegar a Pyongyang para participar en el mayor evento político en el país desde 1980, cuando Kim Jong-il fue nombrado sucesor de su padre, Kim Il-Sung, fundador del único régimen estalinista hereditario del mundo.

La conferencia extraordinaria del partido único norcoreano para renovar a su ahora avejentada cúpula de líderes no se convocaba desde 1966, cuando esa reunión duró una semana y contó con la participación de más de 1.300 delegados.

Se espera que la multitudinaria reunión que comienza mañana, sin que se sepa cuándo finalizará, sirva para dar un papel protagonista en el partido único norcoreano a Kim Jong-un, del que apenas se saben datos y que al parecer ronda los 27 años.

Su padre, Kim Jong-il, de 68 años, secretario general del partido y presidente de la Comisión Nacional de Defensa, parece haber acelerado el proceso para asegurar una sucesión estable después de sufrir, según fuentes del espionaje surcoreano y estadounidense, una apoplejía en agosto de 2008.

La semana pasada, Pyongyang anunció que esta reunión, prevista originalmente para principios de septiembre, se celebrará mañana, día 28, sin que se hayan explicado los motivos del retraso, que generó especulaciones en medios surcoreanos sobre el estado de salud de Kim.

Como es costumbre en este anacrónico régimen comunista, se espera que la reunión venga acompañada de la pompa que caracteriza a las celebraciones norcoreanas e incluso que se realice un desfile militar sin precedentes ante la presencia del líder norcoreano.

Este desfile, que fuentes del Gobierno de Seúl creen que será el mayor de la historia del país y contará con la participación de 10.000 soldados, también podría celebrarse con motivo del 65 aniversario del Partido de los Trabajadores el 10 de octubre.

Los medios surcoreanos prevén que el misterioso Kim Jong-un, de quien no se tiene una foto reciente, podría adoptar un nuevo papel dentro del régimen, incluso en el caso de que no se informe públicamente de su cargo.

El diario surcoreano "Chosun Ilbo" afirma hoy que el hijo menor de Kim Jong-il ya ha sido elegido delegado del partido para asistir a este congreso extraordinario junto a su padre.

Un experto citado por ese periódico consideró muy probable que el hijo asista al encuentro del partido en calidad del delegado militar y que sea elegido miembro del poderoso Comité Central del partido.

También se especula que en esta reunión se otorgue un importante cargo del Comité Central del partido al cuñado del líder norcoreano, Chang Sung-taek, uno de los hombres más poderosos del país, para garantizar la sucesión.

No obstante, algunos expertos no descartan que Corea del Norte posponga el nombramiento oficial del sucesor hasta 2012, cuando el país comunista conmemorará el centenario del nacimiento de Kim Il-sung.

Esta reunión extraordinaria se celebra en un momento delicado para Corea del Norte, ya que está sometida a sanciones y al aislamiento internacional por su programa nuclear, que agrava la ya empobrecida economía del país comunista.

-----

**LONDRES, SEP 27 (REUTERS) -** Un comandante de alto rango de la OTAN en Afganistán dijo el lunes que la alianza no debe apresurarse en retirar sus fuerzas en el 2011 porque una vez que se vayan será mucho más difícil enviarlas de nuevo si es necesario.

El teniente general británico Nick Parker, segundo en comando de la Fuerza Internacional de Asistencia en Seguridad (ISAF por su sigla en inglés), también dijo que se había exagerado el significado del retiro de Estados Unidos en julio del 2011.

"Lo que no debemos hacer es irnos y volvernos ciegos, porque entonces se torna extremadamente difícil intervenir nuevamente, si es necesario", declaró Parker a periodistas en Londres a través de una comunicación satelital desde Afganistán.

"Lo que tenemos que hacer es reducir (la presencia) y luego reinvertir parte de ese dividendo en otras áreas para que haya una sensación de continuidad en el compromiso. No hay que apresurarse en la salida", añadió.

Casi 150.000 soldados extranjeros, en su mayoría estadounidenses, están combatiendo en la guerra liderada por la OTAN contra la insurgencia talibán, que ya lleva nueve años.

Este año ha sido el más letal para las fuerzas extranjeras y los países que participan en la intervención han recibido una renovada presión para que retiren sus tropas de Afganistán.

"Es totalmente razonable que haya una reducción de algún tipo, aunque todos los indicadores que he escuchado apuntan a que no será tan significativa como algunas personas la presentaron", dijo Parker.

El militar dijo que no tenía detalles sobre la magnitud de una posible retirada estadounidense el próximo año, pero indicó que los medios habían hablado de 2.000, una cifra que consideró "no es de una importancia estratégica".

Parker confía en que, para julio, un mayor número de fuerzas afganas podrán asumir el control en la línea del frente y más soldados británicos actuarán como una fuerza "reactiva" o serán trasladados donde sea necesario.

"¿Es el plazo de julio del 2011 un objetivo demasiado optimista acerca de la capacidad de las fuerzas afganas de recibir el mando en la línea del frente de la coalición? Esta es una evaluación personal, yo creo que no", agregó.

Las fuerzas británicas forman el segundo mayor contingente de tropas extranjeras en Afganistán, con 9.500 soldados. El Gobierno busca retirar el grueso de su misión antes del año 2015, en medio de un fuerte descontento popular con la guerra.

-----

**NACIONES UNIDAS, 27 SEP (EFE).-** El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, lamentó hoy que Israel no haya ampliado la moratoria a las actividades de construcción en sus asentamientos en territorio ocupado, pese a las peticiones de la comunidad internacional para que se alargara.

"El secretario general está decepcionado de que no se haya tomado una decisión y preocupado por las provocaciones que se están produciendo en la zona", dijo en una declaración el portavoz de la ONU, Martin Nesirky.

Además, trasladó el respaldo de Ban a los esfuerzos en marcha en la región para evitar que el fin de la moratoria detenga el proceso de paz que israelíes y palestinos reanudaron a principios de mes bajo los auspicios de Estados Unidos.

Nesirky recordó que el Cuarteto para Oriente Medio (EE.UU., Rusia, Unión Europa y la ONU) había solicitado a Israel que ampliara la moratoria, en un reflejo del sentir de la comunidad internacional.

Asimismo, resaltó la posición de Naciones Unidas de que la construcción de colonias judías en territorio palestino ocupado, incluido Jerusalén Este, es ilegal de acuerdo al derecho internacional.

Por ello, instó al Gobierno israelí a cumplir con su obligación bajo la Hoja de Ruta de congelar los asentamientos.

En París, el presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmud Abbas, reiteró hoy su exigencia de que se ponga fin de la colonización israelí en Cisjordania, pero señaló que no habrá decisión sobre la reanudación de las negociaciones hasta después de la reunión de la Liga Árabe el próximo día 4 de octubre.

Antes de iniciar el diálogo bilateral cara a cara, Abbas había asegurado que abandonaría la mesa de negociación si no se renovaba la moratoria a la construcción, que venció la pasada medianoche.

El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, se opuso a la exigencia palestina y no ha prorrogado la orden de cese de la edificación, aunque se ha mostrado a favor de limitarla.

Durante el fin de semana, EE.UU. intensificó su mediación entre israelíes y palestinos para evitar que Abbas cumpliera su amenaza y se retirara de las negociaciones de paz con Israel por no ampliar la moratoria sobre las colonias judías.

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, también urgió a Israel la pasada semana ante la ONU a ampliar esa moratoria y subrayó que su anuncio en noviembre pasado "ha producido una diferencia y mejorado el ambiente de las conversaciones".

De forma similar se pronunció también el Cuarteto para Oriente Medio que instó a Netanyahu a que "continúe la moratoria de noviembre sobre los asentamientos ya que ha tenido un impacto positivo".

Israelíes y palestinos reanudaron el pasado 2 de septiembre las conversaciones directas de paz en Washington, un proceso que ahora peligra de nuevo.

-----

**PARÍS JERUSALÉN, 27 SEP (DPA) -** Ninguna decisión sobre la continuación de las negociaciones de paz entre israelíes y palestinos será tomada antes de la reunión el 4 de octubre de la Liga Árabe en El Cairo, afirmó hoy el presidente palestino Mahmud Abbas en París.

"No vamos a reaccionar premeditadamente", dijo Abbas a la prensa tras encontrarse con el presidente francés Nicolas Sarkozy pocas horas después de que expirase la moratoria que mantenía congeladas las construcciones judías en los territorios ocupados palestinos.

Tras terminar oficialmente esta medianoche, algunas viviendas empezaron a ser levantadas en diferentes asentamientos de Cisjordania.

"Vamos a estudiar todas las consecuencias (del fin de la moratoria) con los países de la Liga Árabe. Nos reuniremos el 4 de octubre y después del encuentro anunciaremos nuestra decisión", aclaró Abbas, que durante el último mes había amenazado con retirarse de las negociaciones si Israel no prolongaba el congelamiento de la moratoria.

Por su parte, el presidente francés, Nicolas Sarkozy, exigió de nuevo a Israel hoy que ponga fin a su política de colonización y "lamentó" el rechazo del primer ministro israelí Benjamin Netanyahu a las demandas "unánimes" de la comunidad internacional para que suspenda las construcciones.

"Tenemos que intentar crear un clima de confianza", dijo Sarkozy refiriéndose a las negociaciones de paz, que atraviesan ahora el primero momento delicado desde que comenzaron el pasado 2 de septiembre. Además advirtió a Israel que la garantía de que las construcciones se reanudaran lentamente y de forma progresiva "no es suficiente".

Colonos israelíes iniciaron hoy obras de construcción en Cisjordania, aunque lo hicieron a pequeña escala, informó la Radio del Ejército israelí el primer día tras el fin de la moratoria de diez meses que prohibía construir en las colonias judías de Cisjordania.

Aunque oficialmente existen en estos momentos 2.000 casas con permisos del gobierno para empezar a ser construidas en territorios palestinos ocupados, solo pequeñas construcciones comenzaron a ser levantadas inmediatamente después del fin de la moratoria la pasada medianoche.

Entre las razones que podrían explicar que no se hayan reanudado masivamente las construcciones se encuentra la celebración de la festividad judía de los tabernáculos, que dura ocho días y durante la cual el Ejército israelí mantiene cerrados los puestos de control de acceso a Cisjordania para evitar ataques terroristas.

Ello impide el paso de los trabajadores -mayoritariamente palestinos- a los asentamientos judíos, al tiempo que los israelíes reducen su actividad y jornada laboral estos días.

Algunos observadores en el terreno afirmaron que algunos israelíes interesados en comprar casas en asentamientos de los territorios palestinos ocupados dudan en estos momentos si hacer inversiones que podrían verse afectadas por una nueva moratoria en Cisjordania.

El gobierno israelí ha adelantado a Washington y al gobierno palestino que no se llevarán a cabo construcciones masivas durante esta semana, para dar al mediador estadounidense, George Mitchell, más tiempo para alcanzar un acuerdo sobre la reanudación de la construcción de colonias.

Sarkozy exigió hoy un mayor papel de la Unión Europea (UE) en el proceso negociador y afirmó ante Abbas que "no es viable para Europa contribuir financieramente (al desarrollo de los territorios palestinos) y quedar fuera del

proceso político".

"No queremos ser sólo espectadores, dijo Sarkozy, sugiriendo que el método seguido en las negociaciones debería incluir nuevos "mecanismos" de apoyo a los negociadores.

Sarkozy parecía apuntar a la próxima cumbre de la Unión por el Mediterráneo, que reunirá a final de noviembre a los 27 miembros de la Unión Europea (UE) y países del Magreb y Cercano Oriente entre los que se encuentran Israel y la Autoridad Nacional Palestina.

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Carlos A. González Álvarez Sala Digital: Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino Selección Internacional Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución